

Nombre del alumno: Keyla Jehyeli López Mejía

Nombre del profesor: Dra. Cindy De Los Santos

Licenciatura: Licenciatura en enfermería

Materia: Farmacología

Nombre del trabajo:

Ensayo

“Automedicación”

Automedicacion.

En si la automedicacion es aser uso de medicamentos por si mismo y consumirlo mas de la dosis sin ser recetada por un medico lo cual puede traer grandes consecuencias y daños para el organismo que asta podria ocasionar la muerte en algunos casos, estos casos de automedicacion suelen ser muy comunes por la sociedad. El sentido de la automedicación varía en el conjunto de dichos estudios, lo que hace muy difícil realizar comparaciones epidemiológicas que deberían basarse en las mismas variables y definiciones, se ha complejizado por su creciente incidencia en el mundo y por el hecho de que, por un lado existe una corriente muy fuerte de informacion de la automedicación “responsable” como una alternativa social y económicamente atractiva y viable para el cuidado de la salud de las personas y por el otro ,hay grupos que ven con preocupación los posibles efectos nocivos de la automedicación “no responsable”.

Esta también la importancia y magnitud del problema de la automedicación, nos explica que ahí un conjunto de fenómenos amplios relacionados con la distribución de medicamentos casi con el mismo valor de la fórmula de la de un medico. Siendo

o sbiendo que existen las ventas libres llamados OTC. Estos medicamentos son mas de 450 condiciones medicas y cuentan con un valor de representación altísima y con un costo en los mas sanitarios. La gran mayoría de los estudios relacionados con automedicación ha mostrado que esta conducta se relaciona básicamente con enfermedades consideradas menores. Los principales grupos farmacológicos relacionados con esta práctica son los analgésicos, antiinflamatorios.

según la (OMS) es un componente del autocuidado, el cual es definido como “el propio tratamiento **de los** signos y síntomas **de** enfermedad que las personas padecen, ha sido la forma más utilizada para el mantenimiento **de** la salud”. En los diferentes estudios publicados en la literatura se han explorado factores de riesgo asociados a la práctica de automedicación. Aunque los resultados son muy diversos, en general se ha encontrado una mayor prevalencia de este fenómeno en mujeres, estudiantes universitarios, personas que viven solas y pensionados, así como en personas de estratos socioeconómicos bajos, iletrados o con bajo nivel educativo. De igual manera se sabe de muchos casos en ansianos ya que son más vulnerables , mas susceptibles a interacciones medicamentosas. Han encontrado prevalencias de automedicación general para esta población que fluctúan entre el 26 y el 31% y, más relevante aun, prevalencias de hasta 40% de medicamentos que requerían prescripción médica (16, 24-26). Balbuena (26) informó que el 26% de los ancianos que reportaron automedicación experimentó algún evento adverso relacionado con el medicamento. Se ha encontrado también una prevalencia mayor de automedicación entre usuarios de tabaco y drogas ilegales (4). Datos adicionales que elevan profundos motivos de preocupación relacionados con la práctica de la automedicación corresponden al empleo de medicamentos que ya han caducado o que se encuentran en mal estado.

En los términos de automedicación ya que esto puede llevar a una confusión que dificultaría un análisis posterior, los relacionados con autocuidado; el grupo de términos asociados con preparaciones farmacéuticas y medicamentos; y finalmente los asociados con el acto de prescripción. Es interesante apreciar el doble origen del término dentro del árbol de términos relacionados. Es interesante apreciar el doble origen del término dentro del árbol de términos relacionados

En el pronunciamiento de la Asociación Médica Mundial se señala que la automedicación responsable es "el uso de un medicamento, el lado no responsable del fenómeno se define como el uso de medicinas de prescripción sin una previa prescripción médica.

También se puede automedicar con los remedios caseros los cuales conocemos como hierbas que usualmente lo usamos en te, que nos viene afectando tanto como los medicamentos industrializados. Igualmente esta situación hace que sea difícil estandarizar los estudios del fenómeno en diferentes contextos y efectuar comparaciones epidemiológicas.

El autocuidado desde 1981 se define como la realización de tareas o actividades realizadas por profesionales de la salud, incluye el cuidado de uno mismo o el de un miembro de la familia y amigos. En primer término trata de los comportamientos adoptados por los individuos para mantener su estado de salud. Se menciona también el estilo de vida ligado con el comportamiento de salud.

La clasificación de medicamentos de prescripción y de no prescripción depende de cada país. También en las categorías legales se habla de medicamentos de prescripción y de no prescripción. Teniendo como referente la forma como se distribuye un medicamento de no prescripción, o la forma como un individuo puede adquirirlo.

La automedicación es un tema que se ha convertido a nivel global un comportamiento masivo, ha sido facilitado por las nuevas tecnologías de información y comunicación. La información restringida sobre medicamentos y tratamientos, que no era accesible en otros tiempos para el público y que estaba limitada al cuerpo médico y de profesionales de la salud, ahora está completamente disponible